

Estimados miembros de la comisión de la cámara de pesca, diputados y diputadas, autoridades regionales y coordinadoras regionales que representan a cada comuna de nuestra provincia de Chiloé.

Me dirijo respetuosamente a ustedes para dar a conocer las problemáticas que existen en la comuna de Ancud y exigir su cooperación e intervención como autoridades a fin de generar o gestionar soluciones en beneficio de la comunidad a la que represento e incluirlas en la nueva Ley de Pesca.

- 1. Solicitar que a la nueva ley de pesca se incluya y visibilice a los trabajadores y trabajadoras del mar que son independientes y que no forman parte de agrupaciones o sindicatos.*
- 2. Lo anterior, para que los trabajadores independientes puedan postular en igualdad de condiciones a proyectos y beneficios a los que solo pueden acceder agrupaciones y sindicatos, ya que en la mayoría de los casos son estos grupos los que obtienen beneficios y con quienes trabajan de forma permanente con las instituciones.*
- 3. También que las/os pescadoras/es, mariscadoras/es de orillas tengan beneficios económicos para aquellas familias que trabajan en dicho rubro de manera independiente y que se les ha hecho difícil llevar el sustento a sus hogares ya que muchas de estas personas son madres solteras y adultos mayores que a pesar de las adversidades han hecho lo posible para salir adelante.*
- 4. que en el registro de actividades conexas se incluya el rubro de colectoras de algas.*
- 5. Crear un sistema de atención de salud que asegure mayor cobertura para las personas que trabajan en el mar y sus playas, especialmente adultos mayores, personas con discapacidad y familias de bajos recursos; ya que en mi comuna hay gente de mar que han fallecido esperando una hora en la salud pública que nunca llega y también producto de su condición de salud se le vuelve difícil seguir trabajando.*
- 6. Complementar un bono mensual para los pescadores artesanales y recolectores de orilla que tengan condición de vulnerabilidad social.*

Se despide atentamente,



Barbara Nicole Tellez Aguilera
Coordinadora Comuna de Ancud

Estimados (as) miembros de la comisión de la cámara de pesca, diputados y honorables autoridades regionales y comunales:

En representación de la red nacional de la pesca y actividades conexas nos dirigimos a ustedes con el objetivo de exponer nuestra preocupación por tan gran abandono a nuestras mujeres de las zonas extremas, en este caso cabe mencionar que nos sentimos en completo abandono y marginadas en nuestra isla de Chiloé, es fundamental que aborden de manera prioritaria el desarrollo equitativo y sostenible de nuestras comunidades costeras, exigimos que se nos otorgue la debida atención ya que muchas de nosotras somos quienes llevamos el sustento a nuestros hogares y necesitamos recibir nuestros beneficios promoviendo política inclusiva y equitativa, es así como necesitamos ser escuchadas:

1-tener un lugar digno para vender nuestros productos del mar, que nos albergue de las lluvias y mal tiempo, con un baño para nuestras necesidades básicas como persona.

2-entregar apoyo y herramientas en programas para desarrollo de la mujer de la pesca y recolectores de orillas.

3-que se nos otorgue los recursos de parte del estado a nuestras necesidades que son muchas existentes en la isla grande de Chiloé.

4-que entreguen y transparenten proyectos para las mujeres para desonvelverse con sus propias labores con el fin de poder entregar sustento en el hogar, en la educación de nuestros hijos.

Estimados...son tantas nuestras necesidades que hoy en día nos sentimos vulneradas ante tanto abandono hacia nuestra persona, estamos aquí atentas para una mesa de trabajo para llevar a cabo este tema que tanto nos preocupa y cada día que pasa sentimos más marginación y olvido.

Atte. .coordinadora regional

Juana Jorquera.

12.423.603-k

CASTRO...10 de abril 2024.